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灯光是

阳光的互补品，

通士达照明一

直做光的使者，

愿通士达之光

照亮全世界，为

更多的人点亮

回家的路。

厦门通士达照明有限公司副总经理廖国春：

守住照明根基 拓宽发展赛道

C
晨报记者 王温萍

你知道福建的第一只白炽灯

产自哪里吗？答案可以从厦门这

家“老字号”企业的文化展厅中找

到。

1958年，厦门灯泡厂（厦门

通士达照明有限公司的前身）生

产了福建省第一只白炽灯。此后

的半个多世纪以来，通士达从白

炽灯、节能灯到LED照明，再到

智能照明，始终紧跟时代脉搏，从

未停下转型升级步伐。

当前，通士达正积极进行产

业链布局，探索多元化发展，致力

于发展成为集照明、新能源、投资

等为一体的综合性制造服务商。

本期“对话掌门人”栏目，晨报记

者对话厦门通士达照明有限公司

副总经理廖国春，揭秘他与通士

达共成长的故事。

谈经历
投身LED研发领域

在通士达的文化展厅，一张

张老照片记录着这家老牌国企的

发展历程。

1958年，通士达的前身——

厦门灯泡厂生产出了福建省第一

只白炽灯；1997年，通士达有限

公司正式成立，整合厦门灯泡厂、

厦门玻璃厂等五家国有老企业；

2000年，通士达与美国通用电气

公司合资，成立厦门通士达照明

有限公司；2000年以后，通士达

进入技术创新时期，开始布局研

发LED灯赛道，廖国春便是这个

时期来到通士达的。

2005年，毕业于南昌大学半

导体照明专业的廖国春怀着满腔

热血，加入通士达。“我学的是半

导体专业，刚好赶上公司研发半

导体照明灯的好时机。”

“挽起袖子就是干。”廖国春

坦言，能将自己所学的专业与实

体经济相结合是一种幸运。此后

的十年间，廖国春分管着通士达

的研发业务。“当时整个照明行业

正处于由传统节能灯转为半导体

照明灯的时期，我们整个技术团

队心往一处想、劲往一处使，大家

常常通宵达旦地完成实验。”

2010年，通士达成立LED事

业部，正式进入LED照明领域，

成为国内较早研发和生产LED

的企业之一。2015年，通士达搬

迁至厦门同安工业区，建立现代

化节能照明产品制造基地，全面

开展精细化、规范化、自动化、信

息化建设，成为中国LED室内照

明出口竞争力十强企业。

转眼间，今年已经是廖国春

来到通士达的第19个年头。廖

国春告诉记者，在通士达，他经历

着属于照明界的技术革命，和公

司一起成长，能为照明行业贡献

自己的一份力，他很有成就感。

谈发展
牢牢守住照明主业根基

作为中国照明行业的标杆企

业，通士达长期致力于照明主业

的发展和创新。廖国春坦言，照

明行业是公司的主业，在多元化

发展的趋势下，“根”不能丢失。

记者了解到，通士达拥有获

得国家认定的企业技术中心，公

司实验室是国家认可实验室

（CNAS），具备产品光学性能、安

全性能等检测资质,该实验室还

获得美国国家认可实验室资质

（NVLAP），并通过了美国UL、瑞

士 SGS、英 国 Intertek、德 国

TüV等检测机构的认可。

“现在国家大力提倡发展新

质生产力，作为国企，我们要积极

响应国家的号召，不断加大科学

技术创新，展现国有企业的担

当。”廖国春表示，深耕智能照明

是通士达未来的发展方向。

据悉，今年4月，通士达举行

了 2024 年通士达新品发布会，

现 场 发 布 了“ 通 士 达 LUX-

CORE”智能控光新品牌。据

悉，这是一套面向智能家居、商

业智慧照明和智能办公场所的高

端智能照明解决方案。该系统具

备智能调光、感应控制、语音控制

等多种功能，能够与各种智能家

居系统无缝衔接。

当前，全屋智能生态兴起，照

明市场迎来了新的商机。作为全

屋智能的关键一环，“全屋智能照

明”这个细分领域的后起之秀，有

力地推动了整个智能家居市场的

发展步伐。廖国春说，他们希望

通士达带给广大消费者的不仅是

照明这么简单，而是能为更多用

户提供差异化的选择，比如学生

需要适合学习看书的灯光、老人

需要更加柔和的光线等。

谈未来
积极发力新能源赛道

近年来，通士达在深耕照明

细分领域的同时，不断向新能源

产业拓展。“2022年对于通士达

而言，是有意义的一年。”这一年，

通士达全力进军新能源赛道，建

立了6000㎡充电桩生产车间以

及先进的自动化生产线和设备配

置；通过先进的生产技术和严格

的质量把关，新能源系列开始量

产，获得客户青睐。

此外，通士达走出国门，积极

拓展国际市场，其在2023年德国

慕尼黑国际电池储能与智慧能源

博览会上，积极展示新能源产品

和技术，获得了参展商的一致好

评。

廖国春表示，通士达有深厚

的研发能力和制造优势，这让企

业在充电桩等新能源产品上颇具

优势。“很庆幸，我们的产品品质

在市场上受到了认可，这对企业

而言无疑是一种极大的鼓励。”

廖国春透露，未来，通士达会

持续加大新能源领域的研发投

入，致力于高效能、智能化产品的

技术研发，通过技术创新不断推

出符合市场需求的产品。

“不论走多远，通士达都不会

忘记自己因为什么出发。”廖国春

说，在许多厦门人心中，通士达不

仅是一个品牌，更是一种情感的

寄托，希望市民提起通士达，心中

总会想起那些温暖的灯光和美好

的时光。

晨报讯（记者 叶子申）11月

27日，福建省福州市中级人民法

院发布一则网络竞价成功确认

书，备受关注的福州五四北泰禾

广场成功易主，买家为厦门象屿

集团全资子公司——福州象泰企

业管理有限责任公司，后者以底

价5.4880224亿元竞得该标的。

本次变卖，由福建省福州市

中级人民法院在淘宝网司法拍

卖网络平台上发起，标的是位于

福州市晋安区新店镇坂中路6号

的泰禾城市广场（三期）的集中

式商业，包括超市、商场、车位

等，总建筑面积114782.59平方

米。这个标的，就是许多人熟悉

的福州商业中心的代表之一

——五四北泰禾广场的集中商

业部分。

根据企查查App信息显示，

福州象泰企业管理有限责任公

司于2024年 10月 31日注册成

立，由厦门象屿集团有限公司

100%控股。据悉，象屿集团成立

于1995年，业务领域涵盖大宗商

品供应链、城市开发运营、港口

航运等，是一家大型综合性投资

控股集团。业界认为，福州五四

北泰禾广场将来很可能由象屿

集团旗下商业管理公司运营。

厦门国企接手福州商场

本周又新增瑞银证券等外资

独资控股券商加力布局中国市

场。自2021年放宽限制外商控股

券商以来，已有高盛、摩根士丹利等

十几家外资独资控股券商在我国

投资，它们的特长在于投行。这一

年多因为股市萧条，大的投行的业

务显然不足以覆盖成本，普遍处于

亏损状态，但这不妨碍它们看好明

年A股的行情。这也与近期二三

十家券商机构的年终报告的结论

普遍接近。

比如，高盛经济团队预测，

2025年，明晟中国指数和沪深300

指数将分别上涨15%和13%。高盛

预计，2024年出台的政策引发的资

金流调整可能在2025年加速，企

业、境内个人投资者、南向资金等可

能会加大股市持仓。

从资金层面来看，今年9月底

以来，A股市场交易活跃，9月24日

至11月21日的日均交易额过万亿

元。中金公司认为，2025年，股市资

金供给有望相较2024年整体改善。

相关机构认为，2025年有两条

全年投资主线：一是内外需盈利剪

刀差的反转，二是产能周期拐点，分

别对应广义内需链、先进制造业的

战略配置机会。

从时间节点来看，2024年12

月与2025年3月或将是影响市场

行情的重要时间节点。预计今年

年末的中央经济工作会议将部署

明年的经济工作，这是年末第一个

值得关注的时间节点。明年3月前

后市场将进入数据验证期，明年3

月全国“两会”确定的全年经济目标

值得关注。

作者：陈文强

请关注两个重要时间点


